

Evangelio 7 noviembre de 2021. Ciclo B
Domingo 32ª Semana Tiempo Ordinario



UN DIOS DISPUESTO SIEMPRE



A ECHARNOS UNA MANO

AMBIENTACIÓN

Como Tú Señor, dispuesto siempre a todo. Entrar en contacto con la Palabra, cuidar el silencio interior. Dialogar contigo, contemplar, en el momento, lo que Tú quieras decirme.

Orar la Palabra, hacerme eco del mensaje contenido y permitir que fluya el mensaje en el gesto y también en las palabras.

Acallar los ruidos eternos, integrándolos en el espacio interno.

Dejarme conducir por Ti, al salir de este momento, acallando mi voz para que suene la tuya.

CANTO.

DAR HASTA QUE DUELA. SALOME ARRICIBITA

<https://www.youtube.com/watch?v=VzOUuxXkZug>

EVANGELIO – Marcos 12, 38-44

En aquel tiempo, Jesús, instruyendo al gentío, les decía: «¡Cuidado con los escribas! Les encanta pasarse con amplio ropaje y que les hagan reverencias en las plazas, buscan los asientos de honor en las sinagogas y los primeros puestos en los banquetes; y devoran los bienes de las viudas y aparentan hacer largas oraciones. Esos recibirán una condenación más rigurosa».

Estando Jesús sentado enfrente del tesoro del templo, observaba a la gente que iba echando dinero: muchos ricos echaban mucho; se acercó una viuda pobre y echó dos monedillas, es decir, un cuadrante. Llamando a sus discípulos, les dijo: «En verdad os digo que esta viuda pobre ha echado en el arca de las ofrendas más que nadie. Porque los demás han echado de lo que les sobra, pero esta, que pasa necesidad, ha echado todo lo que tenía para vivir».

Profundizar el Evangelio

“Tened cuidado ...” ¡En la boca de Jesús es una palabra inesperada! Estamos en los últimos capítulos del Evangelio de Marcos, antes de la Pasión y Resurrección de Cristo. Jesús da sus últimos consejos a sus discípulos. Algunos versículos más arriba, les dijo: «Tened fe en Dios (11, 22)... Todo lo que pidáis orando, creed que lo habéis recibido y os será concedido. » Un poco más adelante, les aconsejará aún: «Mirad que nadie os extravíe ... » (13, 5). Aquí, es algo así como «¡No deis vuestra confianza a nadie!» Se trata de algunos escribas. Quizás nos sorprenda esta vehemencia de Jesús, pero es de estilo profético: cuántas veces hemos visto a los profetas emplear un lenguaje muy violento para estigmatizar ciertas actitudes; sin embargo, no se trata para Jesús de hacer en bloque el proceso de todos los escribas. Jesús manifiesta una gran libertad hacia ellos. En efecto, Marcos ha mostrado ampliamente, a lo largo del evangelio, la desconfianza creciente de los escribas contra Jesús.

Sus celos se convirtieron poco a poco en odio y crearon en ellos la idea de matarlo. Pilatos veía bien que los sumos sacerdotes lo habían entregado por envidia.

Jesús es muy consciente del odio del que es objeto, pero no es eso lo que les reprocha; para él es más grave: «devoran los bienes de las viudas»; por eso reprocha a algunos que se aprovechan de su función; «Devoran los bienes de las viudas y dedican mucho tiempo a rezar: serán condenados con mayor severidad. » Frase severa, pero bien en el estilo profético: se sabe bien que el endurecimiento del corazón viene suavemente si no se tiene cuidado; su

oración no los acerca pues a Dios; (traducid que se excluyen a sí mismos de la salvación).

Y he aquí que una viuda se presenta, precisamente para hacer su ofrenda. Las viudas no tenían derecho a la herencia de sus maridos y su suerte dependía en gran parte de la caridad pública. La prueba de su pobreza está en la insistencia muy particular de la Ley sobre el apoyo que se debe dar a la viuda y al huérfano, lo que un escriba no puede ignorar, él, el especialista de la Ley. La viuda se adelanta para depositar dos monedas; y es a ella a quien Jesús pone como ejemplo a sus discípulos El acercamiento con la primera lectura de este domingo (la viuda de Sarepta) es sugestivo: como la viuda de Sarepta había dado sus últimas provisiones al profeta Elías, la del Templo de Jerusalén da sus últimas monedas. Su confianza en Dios llega hasta allí. Hasta tomar el máximo riesgo, el despojo completo.

Estos últimos consejos de Jesús a sus discípulos tomarán algunos días después de un relieve muy particular. A su vez, deberán elegir su actitud en la Iglesia naciente. El modelo que su Señor les ha asignado no es la ostentación de algunos escribas, su búsqueda de los honores... sino la generosidad discreta de la viuda y la audacia de arriesgarlo todo.

Pistas para la oración

1. En la realidad en la que vivimos ¿a quién podemos ver representados en los diferentes personajes que nos presenta le Evangelio?
2. ¿En qué personaje te sientes reflejado?
3. ¿A qué te envía este texto del Evangelio?

Y TÚ ¿ESTÁS DISPUESTO? _____

MÚSICA AMBIENTAL. Fridrik Karlsson - Seaside

<https://www.youtube.com/watch?v=F5SR-tpVbQP8>

ENTREGAR LA VIDA MISMA

Cuando uno da lo que tiene
y hasta lo que necesita,
entrega la vida, se da en ello.

Compartir el tiempo.

Compartir la palabra.

Compartir la mesa y la comida.

Compartir la mirada.

Compartir la sonrisa.

Compartir los sueños.
Fraguar encuentros y
Diseñar caminos de futuro.
Darte dando...
Calcular la entrega, medir el tiempo
y los momentos,
No es lo nuestro.
Sí, estar pendiente siempre.
Hacer del instante algo eterno.
Acoger a la persona, como es,
en cualquier tiempo.
Y cuando verdaderamente
se presente,
será éste, el momento oportuno.
Vivir unidos, aunque,
en diferentes contextos.
Compartiendo los ideales que
nos ayudan a crecer juntos.
Proyectar los sueños
en la tierra de todos,
en nuestro momento,
en nuestras circunstancias,
en lo que vivimos y soñamos.
Entregar la vida en dos monedas.
Dar la vida entera,
Dar hasta que duela,
Dar sin nada a cambio,
Darnos del todo,
Darlo todo.
Darnos contigo.

CANTO. Vivir - Ruah

<https://www.youtube.com/watch?v=QKTW92-bAgU>



Hermanas de la Caridad de Santa Ana. Zaragoza
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)
www.chcsa.org

